

## SENTIDO MILITAR Y RELIGIOSO DE ESPAÑA

Bajo el signo cordial y entrañable de este hogareño y tradicional mes de diciembre en que vivimos, las fechas se suceden casi desde los umbrales con una continuidad de ceremonias religiosas y ritos castrenses, donde la grandiosidad del acto militar, pone un neto sabor español en la gloriosa conmemoración de las Armas que festejan a sus divinas Patronas.

Tres festividades distintas se celebran en este último capítulo del año que se nos marcha ya. Santa Bárbara, la Inmaculada Concepción y la Santísima Virgen que bajo la advocación de Nuestra Señora del Loreto, pone un sello de especial bendición en el historial brillante de las alas españolas.

Destacamos las tres fechas porque ellas nos dicen en la pulsación del momento el verdadero sentir del pensamiento nacional que tiene en la entraña católica su más alta realización de horizontes imperiales. No solo porque las Armas se unan con las Letras sino porque Letras y Armas, forjan la permanente estrofa de ese himno del afán español que se cifra en servir a Dios y honrarle, uniendo el brillo militar al esplendor de las ceremonias religiosas, que canta la piedad en las advocaciones.

Así fué siempre el perfil exacto de España que en horas de ignominia, la falsa revolución marxista quiso hacernos desfigurar con unas etiquetas laicas reclutadas a toda prisa en los ficheros turbios del ateísmo internacional. Época triste en que se perseguían los signos de Dios en las escuelas y el crucifijo constituía en la irritable piel de triángulos y mandiles, una señal de patriotismo y de provocación.

Ha pasado el dominio de las hordas; y un aire de españolísima historia, satura hoy el pensamiento nacional. Primero, fueron las salvas de artillería, luego, vendrán la gloria de las bayonetas, y el homenaje reverente de las alas, como una majestuosa rúbrica en el azul, de esa solemne afirmación de España hecha religión y milicia, bajo el signo de Franco y como José Antonio quería.

## Las tropas aliadas se encuentran actualmente en la línea del Río Moro

### Orzogna fué reconquistada por los alemanes

Argel, 6. — Comunicado aliado de Africa del Norte:

"Ejército de tierra. — Nuestras tropas han continuado avanzando por los flancos a pesar de la encarnizada resistencia del adversario.

En el frente del VIII Ejército el enemigo ha recibido de nuevo refuerzos y se están librando sangrientos combates.

A pesar de las desfavorables condiciones atmosféricas se han realizado nuevos progresos en el sector de la costa.

Actualmente nos encontramos en la línea del río Moro.

En el frente del V Ejército se han capturado nuevas alturas y consolidado conquistas precedentes.

Marina. — Ha continuado la actividad naval en el Adriático.

En la noche del 2 al 3 de diciembre dos destructores bombardearon Ancona y Benedetto.

Durante las primeras horas del 3 de diciembre otros destructores que operan en el Adriático al este de Pescara, han hundido un mercante enemigo de poco tonelaje.

Actividad aérea. — Todas las

operaciones de las fuerzas aéreas del noroeste de Africa se han visto restringidas ayer por el mal tiempo.

El puerto de Split ha sido atacado por nuestros bombarderos medios. — EFE

#### LA RECONQUISTA DE ORZOGNA POR LOS ALEMANES

Argel, 6. — La Reuter dice que se libra una durísima batalla por la posesión de Orzogna, que los alemanes reconquistaron en un poderoso contraataque, apoyado por carros.

Cinco kilómetros al oeste los alemanes se aferran todavía a la aldea de Guardiagro. Le nudo de carreteras donde se está librando un cruento combate desde hace veinticuatro horas.

Más al norte, los alemanes han hecho saltar ya el puente sobre los distintos cursos de agua hacia los cuales avanzan los soldados de Montgomery atravesando las destrucciones y campos minados. — EFE.

## El director general de Arquitectura HA VISITADO CEUTA

Se han estudiado las posibilidades para el embellecimiento de la ciudad



El pasado domingo día 5, visitó nuestra ciudad, el ilustre señor director general de Arquitectura don Pedro Murguza Otaño, en unión de otros arquitectos, quien llegó con objeto de estudiar las posibilidades urbanísticas del casco de la ciudad y de sus comunicaciones interiores.

Desde Tetuán le acompañaban el Ilmo. señor delegado de Fomento de la Alta Comisaría, así como los arquitectos don Germán Valencin-Jamaza y García Nobleja; don Juan Arrate; don Manuel Muñoz Monasterio y don Ramiro Moya, miembros todos de la Dirección de Arquitectura.

En el Ayuntamiento de nuestra ciudad fueron recibidos por el Ilmo. señor alcalde, don José Vidal Fernández, primer teniente de alcalde don Francisco Ruiz Sánchez; señor apa

(Pasa a la página 6.)

## Ha sido publicado un comunicado de las conversaciones de Teherán

Teherán, 6. — Ha sido facilitado el siguiente comunicado: "Nosotros, presidente de los Estados Unidos de América, primer ministro de la Gran Bretaña, y primer ministro de la Unión Soviética nos hemos reunido en los últimos días en la capital de nuestro aliado, el Iran, y hemos elaborado y confirmado nuestra política común.

Hemos expresado nuestra determinación para que nuestras naciones obren de concierto en esta guerra y en la paz subsiguiente.

Hemos acordado planes para la destrucción de las fuerzas alemanas. Hemos llegado al completo acuerdo en cuanto al

alcance y horario de las operaciones.

Hemos logrado garantizar que la victoria será nuestra.

En cuanto a la paz estamos seguros de que será duradera. Reconocemos plenamente la responsabilidad que a nosotros y a todas las naciones del mundo incumbe en la elaboración de la paz.

Con nuestros consejeros diplomáticos hemos pasado revista a los problemas del porvenir. Hemos buscado la cooperación y participación de todas las naciones, grandes y pequeñas, cuyos pueblos, como los nuestros desean con el corazón y el cerebro la elimi-

# EL FÁRRO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año X - Núm. 2.835

Centa, Martes 7 de Diciembre de 1943

Ejemplar: 25 céntimo

## AL SUR DE KERCH las tropas rumanas realizaron nuevos avances

En el gran recodo del Dnieper, en Krivoi Rog y Kremenchug, fracasaron los grandes ataques soviéticos

Gran cuartel general del Führer, 6. — El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"Los soviets han continuado, durante toda la jornada, en Crimea, sus fuertes ataques al noroeste de Kerch.

Con eficaz apoyo de artillería y cañones de asalto el enemigo fué dispersado, en parte, de sus posiciones de partida.

En esta ocasión, han sido destruidos o inutilizados veinticinco carros blindados soviéticos.

Al sur de Kerch las tropas rumanas han logrado nuevos avances en el curso de sus ataques.

La cabeza de puente enemiga ha sido considerablemente reducida.

En el gran recodo del Dnieper el enemigo reanudó sus ataques a pesar de la fuerte tempestad de nieve con fuerzas superiores.

Estas fuerzas han sido rechazadas al noroeste de Krivoi Rog y suroeste de Kremenchug en el curso de encarnizados combates que se prolongaron hasta entrada la noche.

Continúan con dureza los combates en una brecha de este sector librados con carros de asalto.

En total, las pérdidas de los elementos acorazados del enemigo en el sector mencionado ascienden a ochenta tanques.

Cerca de Cherkasy nuestras

tropas han rechazado reiterados ataques del adversario y aniquilados varios grupos de choque que fueron cercados en jornadas precedentes.

En este sector se han distinguido muy especialmente la 72 División de infantería del Mosela, mandada por el coronel Hohn, la División Blindada Viking y unidades de la División de la D. C. A.

En el resto del frente oriental solo se han registrado combates locales de especial intensidad al noroeste y oeste de Nevek.

Italia. — A causa del mal tiempo persistente solamente se libraron ayer combates de carácter local aunque intensos.

El enemigo perdió seis carros blindados en el curso de un ataque realizado contra nuestras posiciones de la costa del Adriático. — EFE.

## Gran concentración de PESCADORES EN BOUZAS

### Presidió el ministro de Trabajo, camarada Girón

Vigo, 6. — En Bouzas tuvo lugar una gran concentración de pescadores. El ministro de Trabajo, camarada Girón, ocupó la presidencia.

A su alrededor se situaron las autoridades y jerarquías.

Primeramente habló el gobernador y jefe provincial, Riestra, que presentó al ministro el espectáculo de los hombres de mar de Galicia que luchan a diario arrancando victoria tras victoria para la economía de la vida patria.

Seguidamente pronunció un discurso el comisario del Instituto Nacional y Social de la Marina.

A continuación se procedió a realizar un reparto a los be-

neficiarios, que fueron desfilando ante la presidencia, donde les eran entregados los sobres con subsidio, familiares y de ancianidad correspondientes, hasta un importe total de 660.500 pesetas.

Por último, el camarada Girón pronunció un discurso y entre otras cosas, dijo que después de extender los beneficios del subsidio familiar a los trabajadores del campo se ha logrado que participen también en este avance los trabajadores del mar.

Este es — dijo — uno de los primeros repartos a los productores marineros.

Como siempre — dice Girón — no hemos hecho sino cumplir

(Pasa a la página 6.)

nación de la tiranía de esclavitud, de opresión y de intolerancia. Dispensaremos buena acogida según vayan queriendo entrar en la familia mundial a las naciones democráticas. Ningún poder de la tierra puede impedirnos destruir a los ejércitos alemanes terrestres, a sus submarinos en el mar y a sus aviones de guerra en los aires.

Nuestros ataques serán implacables y crecientes.

Hemos venido aquí con esperanza y determinación. De aquí nos vamos amigos, hechos de espíritu y de intenciones. Firmado en Teherán a uno de diciembre de mil novecientos cuarenta y tres:

Roosevelt, Stalin y Churchill.

El comunicado fué seguido de una declaración relativa al Iran hecha por las tres potencias. — EFE.

# A POLO

Hoy sesión continua desde las 5.  
**ULTIMO DIA**  
de la grandiosa producción nacional

## !Qué familiar!

por **ROSITA MONTAÑA y JUAN LUIS HIDALGO.**  
Completa el programa el gran noticiario NO-DO n.º 48-B.

**PROXIMOS ESTRENOS**  
**DELATOR ANONIMO**  
gran película policíaca, por **Edmund Lowe**

Mañana:  
**RAFA FILMS** presenta a **JUANITA REINA**

la protagonista de la película "LA BLANCA PALOMA" su perandose a si misma en la gran superproducción nacional.

**CANELITA EN RAMA**  
La película de Andalucía por su gracia y sus canciones.

## VIDA RELIGIOSA

**SANTORAL DEL DIA.** -- 7 de diciembre martes. -- San Ambrosio, obispo, confesor y doctor; Vigilia de la Inmaculada Concepción. Hoy empieza a Vísperas el Jubileo de Clemente XIII visitando cualquier iglesia dedicada a Nuestra Señora.

San Ambrosio era gobernador de la Liguria y de Milán, cuando fué providencialmente proclamado obispo. Sujetó a penitencia al emperador Teodosio y convirtió y bautizó a San Agustín.

Fuó uno de los más esclarecidos doctores de la Iglesia y embelleció el Oficio Divino con sus Himnos sagrados, dejándonos además admirables escritos. Murió el año 397.

**LA INMACULADA CONCEPCION.** -- Mañana festividad de la Inmaculada, Patrona de España, es día de precepto, con obligación de oír misa.

En la iglesia de San Francisco, se celebrará a las ocho y treinta solemne Misa can-

## Gobierno General de las Plazas de Soberanía

### DELEGACION GUBERNATIVA.-CEUTA

Con esta fecha iramongo la multa de SESENTA Y CINCO PESETAS a cada uno de los vecinos de esta Ciudad, GREGORIO PALOMARES DERA, MANUEL MENA MESA y ANA MENDOZA CHAGON, con el apremio personal correspondiente por insolvencia que sufrirán en el Sarchal por arrojar basuras en la vía pública contrayiniendo con ello las disposiciones dictadas a este fin por el Ilustre Ayuntamiento.

Ceuta, 6 de Diciembre de 1943.

**EL DELEGADO**

El Excmo. Sr. Alto Comisario y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, ha enviado a esta Delegación NOVENTA MIL PESETAS (90.000) para nuestros pobres con motivo de las próximas Navidades y Reyes Magos.

Con este espléndido donativo S. E. pone una vez más de manifiesto la honda preocupación que siente por este pueblo, su amor a los pobres y los profundos sentimientos cristianos que ennoblecen su corazón.

Ceuta, 6 de Diciembre de 1943.

**EL DELEGADO.**

## Jefatura Provincial de Sanidad de Ceuta

### CONCURSO OPOSICION A LA PLAZA DE PRACTICANTE DEL SERVICIO AGRONOMICCO

Los ejercicios darán comienzo el próximo jueves, 9 del actual, a las 19 horas, en el Dispensario Oficial Antivenéreo.

Lo que se anuncia como notificación a los señores opositores y para general conocimiento.

Ceuta, 6 de diciembre de 1943.

**EL JEFE DE SANIDAD, PRESIDENTE DEL TRIBUNAL,**  
José Basque.

**Anúnciese en EL FARO**



PROGRAMA PARA HOY.

Grandioso acontecimiento en español. Exclusivas Sánchez Ramade presenta la más formidable producción argentina filmada hasta ahora

## Y mañana serán hombres

Un tema apasionante lleno de escenas sensacionales donde sus intérpretes

**SEBASTIAN CHIOLA y MALISA ZINI**

lucen sus altas cualidades artísticas.

El viernes ¡sensacional! ¡SUBLIME! ¡Grandioso!

El más interesante estreno de la Temporada.

### EL ESCANDALO

Creación de **ARMANDO CALVO MANUEL LUNA, MERCEDES VECINO** y otros muchos artistas de primera magnitud.

### A LA PENINSULA

Para la Península salió ayer don Cristóbal García, a quien deseamos buen viaje.

### SALUDO

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra Redacción a don León Vidaller P. y, conocido representant artístico, quien nos manifiesta sus deseos de hacer presencia en fecha próxima a nuestro público a varias magnificas compañías de variedades entre las que desuellan las dirigidas por Trudy Bora y Juanita Reina.

Al saludar al señor Vidaller hemos de desear que sus manifestaciones se vean coronadas por el mayor éxito y que el público de Ceuta pueda aplaudir en fecha próxima a las excelentes figuras nacionales artísticas.

### FESTIVAL TAURINO EN BAB-TAZZA

Con motivo de la festividad de la Patrona del Arma de Infantería y entre otros interesantes números del programa organizado al efecto, en el campamento de Bab-Tazza, tendrá lugar un espectáculo taurino en el que tomarán parte José Fernández "Gitanillo" y Manuel Lara "Tarita".

Ha llegado a esta ciudad

Ha llegado a esta ciudad

### Mariquita Perez

se ofrece a sus amiguitas en Teniente Arrabal 6.º 2.º piso  
Publicidad Ebus

**ANIS "LA ESPAÑOLA"**  
Seco y dulce. RUTE

## EL DIA DEL SEMINARIO

### Una nota del vicario general de la Diócesis

El Excmo. señor Obispo de la Diócesis se ha dignado disponer que como en años anteriores se celebre en la festividad de la Inmaculada el "día del Seminario" con oraciones especiales y aplicación de Comuniones con que obtener del Señor el beneficio del aumento de vocaciones sacerdotales que poblando la Casa Solariega del sacerdocio diocesano den a la Iglesia número suficiente de futuro, Ministros para atender a las necesidades espirituales de los fieles.

En ese mismo día se hacen en todas las iglesias y capillas de la ciudad colectas generales para atender al pago de pensiones de los seminaristas.

### Noticias varias

#### REGRESO

De Madrid regresó, después de asistir a la sesión de las Cortes Españolas, el ilustrísimo señor Alcalde de esta ciudad, don José Vidal Fernández, que fué esperado en el muelle España, por el primer teniente de Alcalde señor Ruiz Sánchez y altos funcionarios del Ayuntamiento.

Le enviamos nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

#### A LA PENINSULA

En el vapor corsuro de ayer, marchó a la península, acompañado de su distinguida esposa, el comandante de Infantería, don Juan de Miguel Vilar, que hasta hace poco ocupó el cargo de Mayor de Regulares de Ceuta número 3 y que ha sido destinado como ayudante del general señor Oliver.

En el muelle fué despedido por numerosos amigos, que le tributaron una cariñosa despedida.

Deseamos a tan buen amigo un feliz viaje.

#### MEJORADO

Hemos tenido el gusto de saludar en la calle, restablecido de las dolencias que le retuvieron en cama unos días, al joven don Juan Delgado Matres, estimado amigo nuestro, lo que celebramos muy de veras.

#### A MALAGA

Marchó a Málaga, el comerciante, don Antonio Sánchez Mula. Buen viaje.

#### SALUDO

Hemos tenido el gusto de saludar al Maestro Armero, hijo de Ceuta, don Guillermo Raga, que ha regresado después de una larga ausencia, incorporado a la División Azul. Bien venido.

#### TOMA DE DICHO

Con el ceremonial de costumbre tuvo lugar en la mañana de ayer la toma de dichos de la encantadora y bella señorita Africa Tomás Ruiz y

tas pobres y gastos necesarios imprescindibles del Seminario en situación económica muy precaria, esperando de la fe y caridad del pueblo ceuti, que acudirá con largueza a depositar su óbolo en las postulaciones de las misas y funciones religiosas de ese día que por disposición del Rmo. Prelado se destinan íntegramente a ese fin.

Dios nuestro Señor pagará a todos con abundancia de gracias el sacrificio que ahora hacen en favor de los seminaristas futuros ministros del Altar en cuyas oraciones tendrán siempre un lugar los que fueran sus bienhechores.

E. F. G.

del redactor jefe de nuestro Diario don José Saura Benedito.

Firmaron como testigos por parte del novio, el director de "EL FARO" y el empleado del mismo periódico don Juan Conejo, y por parte de la novia don José Guerra y don José de Loma, redactor deportivo y linotipista de este Diario, respectivamente.

El pasado sábado, tuvo lugar en la Vicaría de nuestra ciudad, la toma de dichos de la señorita Paquita Almenta Mauricio y de don Aurelio Garrido Alcalá, empleado del Banco Central de Tetuán.

Firmaron el acta don Ramón Toledo Cano y don José Fuentes Fuentes.

La boda ha sido fijada para fecha muy próxima, enviando por anticipado nuestra enhorabuena a la futura pareja.

#### MEJORADOS

Se encuentran mejorados de las dolencias que le han retenido en cama don José y don Miguel Vidal lo que nos congratula.

### EL SEÑOR

## Don Mauricio Alvarez Ortega

Maestro nacional jubilado.

Ha fallecido a los 70 años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

#### R. I. P.

Sus desconsolados: esposa, doña María García López; hijos, doña Felicitá, don Santiago teniente de la Guardia Civil, don Enrique Alvarez, brigada de Infantería y doña Teodora (ausentes); hijos políticos, don Faustino Monge, sargento de La Legión y don Amador Sedano (ausente); nietos primos, sobrinos y demás parientes y auctentes.

Participan a sus amistades asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar en el día de hoy, a las 13,30 desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre.

Vivía: Pozo del Rayo, 2.º 2.º (Pabellones).

tada de Comunión general, que le dedica a su titular la Asociación de Hijas de María. Por la tarde a las siete, terminará la solemne novena que en dicho templo viene celebrándose.

En todas las iglesias se hará mañana una colecta extraordinaria en favor del Seminario Conciliar, a la que todos los fieles deben contribuir con la máxima cantidad que permitan sus intereses.

En todas las iglesias y capillas públicas de la ciudad, regirá mañana el horario de misas, como es costumbre los domingos.

En la Santa Iglesia Catedral, habrá misa solemne a las nueve y quince, con sermón a cargo de un señor Capitular.

### Delegación del Ministerio de Trabajo

Conforme al Calendario de Fiestas Oficiales, el próximo miércoles día ocho de Diciembre FIESTA DE LA INMACULADA CONCEPCION, "Patrona de España", está equiparada a domingo en cuanto a los efectos de trabajo con el carácter de no recuperable.

Ceuta 6 de diciembre de 1943.

El Inspector General, Delegado de Trabajo,

Luis Sánchez Blanco.

## RESISTENCIAS

para planchas hornillos, etc. MARCA DE CALIDAD, siempre C. I. T. Y. Venta tiendas Electricidad y Ferrerías. "AVANCE". Prim, 30, tercerc. San Sebastián.

## MAIZCUSTARD

alimento especial para estomagos delicados

## ANUNCIOS BREVES

CLASIFICADOS

tarifa: 20 céntimos por palabra sin limitación

### Compras y Ventas

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por ciento del señalado en la tasa

VENDO máquina calculadora nueva Brunsviga suma resta, multiplica divide. Sánchez; Falange, 23. Teléfono 242.

### Alquileres

JOVEN desea pensión completa, único en familia. Razón esta Administración.

ALQUILO local propio oficina. Razón Alvarez número 2, primero izquierda.

### Traspasos

SE TRAPASA por no poderlo atender un local en Falange Española. Razón en esta Administración.

### Varios

AGENTE comercial bien relacionado, con referencias y garantías solicita representaciones almacenes zapos. Escribir Apartado 47. Alcaz.

PROFESOR daría clase a domicilio, y prepara cursillos Militares. Avisos: Conrado Alvarez n.º 9, segundo izquierda.

SEGUNDA DIVISION

Lo más destacado de la jornada fué el triunfo del Hércules en Gijón

Frente al Murcia logró el Betis su primer punto "positivo"

ron Nieva, Domenech y Baiges. El sustituto de Campanal Herrera perdió varias ocasiones para marcar.

Al encuentro asistió el presidente de la F. E. F. señor Herrero — ALFIL

A. BILBAO, 4; SABADELL, 3 Bilbao, 5 — El equipo catalán ha causado una magnífica impresión. A los dos minutos de juego marcó el Atlético. Reaccionó el Sabadell y logró marcar por dos veces seguidas. Poco después empataba el Atlético y antes de terminar la primera parte el Sabadell lograba su tercer gol.

En la segunda parte dominó el Atlético, que logró empatar y alcanzar el triunfo.

Zarra (2), Iriondo y Elices marcaron para los locales y Del Pino (2) y Gonzalvo II, hicieron los goles catalanes. — ALFIL.

BARCELONA, 3 CELTA 0

Barcelona, 5. — Con el terreno en pésimas condiciones, el Barcelona jugó menos que en encuentros anteriores, realizando un buen juego el Celta, sobre todo en el segundo tiempo en el que destacó su centro medio, Fuentes.

Riba y Escolá (2) hicieron los tantos del equipo vencedor. — ALFIL.

GRANADA, 2; A. AVIACION 3

Granada, 5. — No tuvo suerte el equipo local, que realizó un buen encuentro. Los madrileños les aventajaron en técnica, actuando Germán como tercer defensa. Destacó este jugador y Campos por el once forastero y todos los locales pese a que en el conjunto actuaban muchos reservas.

Trompi y Marín hicieron funcionar el marcador a favor del Granada y Campos fué el que logró los tres tantos de los aviacionistas. — ALFIL.

Concurso deportivo organizado por España Vinícola

Y SUS REPRESENTADOS

Soldán y Quijano

Vinos y licores al por mayor

Teléfono, 528.-Almadraba

De acuerdo con las bases de nuestro Concurso Deportivo, ha correspondido el

PRIMER PREMIO

D. Manuel García Molina.

SEGUNDO PREMIO

D. Antonio Reina Gallego.

TERCER PREMIO

D. Luis García López.

Tte. Coronel Gautier, n.º 2.

Dichos premios pueden ser retirados por los interesados en el Bar-Kin desde el día de hoy de 8 a 9 horas.

GUIA MEDICA

MEDICOS ESPECIALISTAS

CIRUGIA GENERAL

Doctor. - Ostalé, Enrique

Domicilio Falange Español a. 11.-Tel. 519.-Cont.º de 4 a 5

PULMON Y CORAZON.—RADIOTERAPIA

Doctor. - Cordero Maldonado, Luis

Domicilio, Falange Española, 11.-Tel. 519.-Cont.º de 3 a 5

PEDIATRIA

Doctor Maté

Domicilio, Calvo Sotelo, 8.-Tel. 543.-Cont.º de 4 a 7

MEDICINA INTERNA

Doctor. - González Azcune

Domicilio, General Franco, 12.-Tel. 186.-Cont.º de 4 a 7

MEDICINA INTERNA. ANALISIS Y RAYOS X

Doctor. - Moreno Enríquez.

Domicilio: Agustina de Aragón, 2. — Cont.º de 4 a 6.

dar la gran campanada de la jornada. No se lo hubiera merecido, porque el Ceuta hizo gala de un gran entusiasmo y supo reaccionar a punto para adjudicarse un triunfo al que se hacía acreedor por una mejor e indiscutible clase. El Baracaldo se defendió bien y no dió sensación de víctima propia.

MURCIA, 4; BETIS, 4

Murcia, 5. — En el primer tiempo iba ganando el Betis por 3 tantos a 2, empatando el Murcia al comenzar la segunda parte. Volvió a adelantarse en el marcador y en los finales del encuentro empató definitivamente el once local.

Carpena, Morera (2) y Martínez marcaron por los murcianos y Julio, Bescos (2) y Roldán por los sevillanos. — ALFIL.

C. LEONESA 3 XEREZ, 0

León, 5 — El cuadro local dominó intensamente durante todo el partido, llegando al final del primer tiempo tan solo con la ventaja de 1 gol a 0.

En el conjunto visitante solo destacó su línea de medios.

TERCERA DIVISION

Reparto de puntos en Tetuán, pése a la buena actuación del Atlético

El Córdoba se impuso en La Línea

ATLETICO, 2 LINARES, 2 El partido podemos considerarlo como el mejor de la temporada en cuanto a la clase de fútbol practicado por el equipo local.

Aparte del resultado final a todas luces el encuentro dejó satisfecha a la afición pues al fin logró ver recuperado al Atlético.

El partido se caracterizó por un dominio grande de los locales. La inclusión de Castilla en la delantera dió una mayor movilidad a la línea, pero su prudencia en los momentos finales fué de consecuencias decisivas para el equipo. El ala izquierda fué lo más distinguido en la delantera, ya que practicaron un fútbol ligado, preciso y profundo, con mala suerte en los remates finales. Su ala derecha ha mejorado con la alineación de Mejino, aunque sigue con el defecto de apurar demasiado las jugadas.

La línea media estuvo mejor en las alas que en el centro y especialmente Torres, el cual hizo un detroche de facultades, mostrándose como el batallador ideal al de siempre. La defensa bien a se cas, superando Mariano a Granados. El portero se mostró ágil y estilista aunque poco decidido en las salidas.

Lo mejor del equipo forastero es, sin duda alguna su portero. Este tuvo una tarde inspiradísima ayudado en mucho por la suerte. La defensa se distinguió bastante, aunque favorecida por el juego alto que reiteradamente empleó el equipo rojiblanco. Su media y delantera están compuestas por jugadores todo, ellos discretos, no destacando ninguno, pero demostrando un perfecto acooplamiento y gran entusiasmo. Además del buen fútbol

Gamonal, Tavilo y Hernán dez marcaron los tantos de los leoneses. — ALFIL.

ZARAGOZA, 4; OSASUNA, 0 Zaragoza, 5. — El dominio fué siempre del equipo local, presionando intensamente éste en la segunda mitad, que se redujo a un constante bombardeo de la meta pamplonica. El equipo visitante se batió con mucho entusiasmo

Aldana (2), Herrero y Maca la hicieron los goles de los locales. — ALFIL.

CONSTANCIA 7; ARENAS, 0

Inca, 5. — El dominio correspondió en ambos tiempos a los mallorquines, los cuales anulaban los esfuerzos contrarios y obtuvieron una resonante victoria.

Se lesionó el bilbaino Bergareche. — ALFIL.

GIJON 1; HERCULES 3

Gijón, 5 — Pese a dominar más el Gijón el primer tiempo cerró con un 3-0 favorable a los visitantes, en el marcador.

El once local salió dispuesto a empatar o ganar el encuentro, pero solo consiguió un gol minutos antes de acabar la contienda.

Perdomo (2) y Juanete marcaron por los visitantes y Liz por los visitados. — ALFIL.

ALCOYANO, 2; VALLADOLID 0

Alcoy, 5. — Partido muy duro y competido este que los locales supieron inclinar a su favor. Todos los esfuerzos de los castellanos se estrellaron ante la buena labor de medios y defensas locales. — ALFIL.

Lecue Mejino, Claudio, Castilla, Lara y Pedro.

Linares: Diaz, Mejada Sánchez; Sasia, Duarte, Pérez; Toledo, Riscart, Bertolé, Mesa, y Hermógenes. — C.

CORDOBA, 3; BALONPEDI. CA 0

A las órdenes del árbitro señor Caballero, forman los equipos: Córdoba: Palma; Cayuso, Tinte; Ayala, Moreno, Morales; Vega, Castrillo, Acedo, Yeto y Meléndez.

Balompédica: Esclapé, Sedeno, Gallardo; Carrasco, Barranque, Uceda; Castillo, Cordero, García, Rodolfo y Pedrin.

La "Balona" empieza con bríos y decisión y tras bonitas jugadas, la delantera pone en aprieto la meta cordobesa, interviniendo Palma que hace dos paradas buenas.

Los linenses juegan bien los primeros 15 minutos y reciben ovaciones, aunque no son eficaces.

Pasados estos primeros momentos, notamos que la línea medular flojea mucho y ni Barrante ni Carrasco, muestran decisión y por esta causa los visitantes llegan a la portería balompédica, pero Esclapé para bien y seguro. Hay un avance de los forasteros y Vega marca el primero para los cordobeses.

Acedo marca el segundo de la tarde.

El segundo tiempo fué para los forasteros que llegaron a la meta linense varias veces parando Esclapé. Hay un penalty que Vega tira y el marcador señala, 3-0 en favor de los cordobeses.

Los de casa se esfuerzan sin conseguir marcar. Termina el encuentro con la victoria de los forasteros.

El equipo cordobés jugó bien destacando su línea delantera.

De la "Balona" solo jugaron la línea delantera especialmente, Cordero, García y Rodolfo.

De los medios, solo Uceda y floja la defensa. El portero Esclapé, superior.

El árbitro señor Caballero, hizo honor a su apellido, cortando el juego duro iniciado por los del Córdoba, pero imparcial en todo.

El público salía del campo mojado y comentando la deficiente actuación de los balompédicos.

FIERRO

RESULTADOS

Málaga 0, Algeciras 0; Balompédica 0, Córdoba 3; Coria 1, H. Cádiz 0; A. Tetuán 2, Linares 2.

Campeonato de Marruecos

Resultados de la última jornada celebrada el domingo último:

Villa Sanjurjo 1; Larache 0; Tánger 1; Villa Nador, 1. Melilla Africa Ceuti se juega el día 8.

La clasificación es esta: V. Nador, 8; Africa 7; Melilla 6; Larache 6; Tánger 4 y V. Sanjurjo 3. El Melilla y el Africa llevan un partido jugado menos.



Atlético: Font, Mariano, Granados; Torres, Rabadán.



# Deportes



## 2-1 El Ceuta venció con dificultad AL BARACALDO

Los dos tantos del once local se produjeron cuando faltaban siete minutos de juego

Un partido fácil sobre el papel se presentó luego muy difícil sobre el terreno para el cuadro local. A este se le complicaron bastante las cosas, pese a jugar bien y a poner empeño en la liza. El estado del terreno, la descolocación y lentitud de sus defensas y la falta de rematadores en su ataque, le perjudicaron notablemente, haciéndole rondar los límites de otro fracaso que, si no llegó a producirse, solo a la labor magnífica de Comas y Japón en el primer tiempo y a la escasa veterania y experiencia de los forasteros en el segundo habrá forzosamente que agradecer. Pudieron éstos arrancar algún punto de "Alfonso Murube". No, desde luego, por que jugaran más que los nuestros ni tampoco porque cuajaran en una gran actuación, sino lisa y llanamente porque una falta imaginaria tocaba contra un defensa local les proporcionó la ventaja en el marcador, ventaja que persistió hasta el minuto 83 y que una labor defensiva acertada hubiera determinado el resultado adverso para el cuadro albo.

Convengamos que, pese a los fallos enumerados, el Ceuta no hubiera merecido tal cosa. Puso entusiasmo y ligó algunas jugadas magníficas, llevando casi siempre la iniciativa del juego. En muchas ocasiones, la suerte le volvió las espaldas, haciendo difícil lo que parecía fácil y truncando lastimosamente sus deseos. Y convenbamos también que sin esta tranquilidad, sin esta emoción que ayer mantuvo en vilo a los espectadores durante casi toda la segunda parte del match, el fútbol dejaría de ser interesante. Desbordaría por los senderos de la monotonía y de lo previsto, arrebatándole su mejor condición, su más destacada personalidad: la incertidumbre del resultado.

Agradó el Baracaldo. Sin ser una gran cosa, evidenció ser muy superior al Alcoyano. Lució homogeneidad y buen juego. El juego de largos desplazamientos y de la colocación impecable, que reduce al mínimo el esfuerzo del jugador y hace verginoso el correr del balón. Aprovechó la nulidad de nuestros delanteros y la descolocación de la defen-

sa para desarrollarlo sin demasiadas preocupaciones y para lanzarse de lleno a la labor ofensiva, en la que sus interiores — particularmente Calvo — brillaron esplendorosamente. De un conjunto sin grandes figuras destacó la labor de su guardameta Idarra, magnífico en un par de intervenciones: la de su defensa izquierdo Tory, seguro y enérgico, la de Calvo, sencillamente bueno en colocación en el reparto del juego y la de Llorente, el rápido extremo ex-alcoyano. Todos se emplearon con un gran entusiasmo, no en regándose en ningún instante. Su único error fue el querer aumentar el tanto cuando faltaban únicamente diez minutos de juego, descurdiándose de reforzar convenientemente su marca.

En el equipo ceuti no faltó tampoco el entusiasmo. Ni la serenidad. Quizá a uno y a otra habrá que agradecer parte de aquella — en el final de los últimos 15 minutos, en los que fue elaborándose y se cuajó un triunfo que ya nadie esperaba. Magnífico Comas, a quien el público ovacionó delirantemente no solo por sus tres o cuatro intervenciones de gran cancerbero sino por su actuación en Gijón y Bilbao. Sin su vista, colocación y arrojó el Baracaldo (bien respaldado por varios cesaciertos arbitrales) hubiera aumentado la ventaja del primer tiempo. Junto a él compartió los elogios y aplausos de la afición el interior Guillermo. No se puede jugar más y mejor que el domingo lo hiciera el interior merced. Fue el enlace de medios y delanteros, arrancando siempre con seguridad, rapidez y estilo por esa franja de terreno que se para a ambas líneas para, en última instancia y una vez atraídos medios y defensas con trarios, ceder en corto o lanzar a su extremo con maestría y exactitud maravillosas. Japón fue también otro de los distinguidos. Bregó toda la tarde, tanto en la defensa como en el ataque. Bad y Morla no quisieron esta vez adentrarse por el camino del gol, pese a tener ocasiones para ello. Se limitaron a centrar. Ninguno de los dos estuvieron mal. Oramas anduvo flojito. Su mejor acierto fue el gol logrado cuando finalizaba el encuen-

tro, si bien hay que reconocer que el único que iró alguna que otra vez sobre Idarra. Lo peor fue la pareja defensiva, muy pesada y desorientada toda la tarde. A Rey hace falta verle otras actuaciones para juzgar sus méritos, caso de que los tenga. Le hace falta entreno, ambiente y compensación con los compañeros. Parece demostrado que su mejor cualidad es el remate de cabeza. Rosado y Gil estuvieron bien, especialmente en la segunda parte.

Digamos para terminar algo sobre los goles.

El primero, para los visitantes, se produjo por un error del árbitro. Pitó una falta a Carrasco que nadie vió. De resulta de esta falta vino el tanto baracaldés. El balón sacado por el extremo izquierda llegó hasta Calvo que chutó rápido y ladeado despistando a Comas.

En el segundo tiempo, cuando faltaban solo 7 minutos de juego, Japón saca una falta contra el Baracaldo despejando flojo la defensa vasca y tirando Guillermo a todo un ángulo por bajo. Es el empate. Tres minutos después, Rosado cede a Abad, éste hace una buena jugada, se interna, centra a media altura retrasado y Oramas, que venía lanzado, agarra un chapinazo imponente que hace inútil la colosal estirada de Idarra. Es el triunfo y... los dos puntos.

Aún parece va a aumentar su ventaja el equipo local, pero el árbitro señala el final del encuentro en medio de una ensordecedora ovación de los espectadores. Se ha salvado un encuentro difícilísimo y... ¡se ha respirado!

El arbitraje del señor Dominguez no nos agradó nada. Su poca vista en la apreciación de las jugadas estuvo en un tris de costar un disgusto serio al equipo local. La pelota salió dos veces por la línea de gol y se hizo el sueco. La falta pitada a Carrasco fue imaginaria. El defensa ceuti no llegó ni a saltar. El fuera de juego en aquel balón rebotado en el poste fue también improcedente. Francamente, no fue un arbitraje para dar prestigio a un colegiado.

Equipo Baracaldo: Idarra, Aguirre, Poiu, Zubiaur, Mencía, Tory, Llorente, Toro, Gárate, Calvo y Soñache. Ceuta: Comas, Carrasco, Casas, Rosado, Japón, Gil, Abad, Oramas, Rey, Guillermo y Morla. — PEGUAR.

### PRIMERA DIVISION

## EL ATLETICO - AVIACION, único que puntuó fuera

### El Sabadell hizo un gran encuentro en San Mamés

No han variado los primeros lugares de la clasificación. No tenía carácter decisivo la jornada de ayer en la Liga. Los primeros, Valencia y Sevilla eran lógicamente vencedores sobre el papel y lo han resultado sobre el terreno de juego.

Cuatro equipos quedan sobre los demás y pueden decirse que ellos son los más acusados candidatos para el Campeonato: Valencia, Sevilla, Aviación y Barcelona. Pierden posiciones el Castellón, su goal average está ya nivelado y con un montón de lesionados, no será difícil que el entusiasta equipo levantino pierda ahora buena parte de su normal potencialidad.

Ayer libró el equipo castellonense un violento encuentro en Sevilla. Perdió netamente pero en su desarrollo cabe reseñar las circunstancias en que jugaron, discapitados físicamente, con cuatro hombres menos al final. No esperaba el aficionado sevillano un tanteo tan contundente máxime cuando en la hora del pronóstico se tenía en cuenta la ausencia de Campanal, sustituido por Herrera.

Venció con relativa facilidad el Valencia. Ocho goles marcaron las dos delanteras más eficaces de España.

No está aún en forma definitiva el Atlético de Bilbao. Decepcionó a los aficionados el resultado de San Mamés. A cuatro a tres no era suficiente para el visitante equipo que venció ocho días antes a un Oviedo envaletonado. Causó honda impresión el Sabadell y el encuentro lo rodeó el once catalán de una intensa emoción, porque el marcador tuvo marchas alternativas y hasta los momentos finales no se decidió a favor de los leones vascos.

Continúa sumando puntos el Real Madrid. Ayer fue su víctima la Real Sociedad. Cuatro a uno es un tanteo para satisfacer todas las esperanzas del aficionado madrileño que, aun cuando no presencié un partido de calidad salió complacido con la victoria neta de sus favoritos.

Rompió con su tradición el Deportivo de La Coruña. A nadie puede extrañar esa coletilla del corresponsal informativo de Riazor quien expresa la alegría del público por la victoria coruñesa en su domicilio, la primera de este año.

Lógicamente batió el Barcelona al Ceuta por un resultado normal y sin estridencias.

El Aviación prosigue su arrolladora marcha, manteniendo con un resultado feliz los dos puntos de diferencia que le lleva el Valencia, evitándolo con su victoria en los

Cármenes que sus enemigos lo gran una peligrosa ventaja. El Aviación, tras su triunfo frente al Granada, espera confiado el tropiezo de valencianos y andaluces para erigirse en el primer lugar.

MADRID, 4; REAL SOCIEDAD, 1

Madrid, 5. — Encuentro este de poca calidad. Quedó evidenciada la superioridad del once marileño, que al finalizar la primera parte aventajaba a su contrario en el marcador: 1-0.

En la continuación aumentó su ventaja. En los últimos minutos, marcó su único gol el conjunto donostiarra. El señor Tamarit hizo un gran arbitraje.

Belmar, Botella, Barinaga y Alonso marcaron por el Madrid y Lizosasain hizo el gol de la Real. — ALFIL.

VALENCIA, 5; OVIEDO 3

Valencia, 5. — A los 17 minutos de juego el Valencia tenía un 3-0 en el marcador. El primer tanto se produjo a los 13 minutos y en los 4 minutos restantes consiguió dos más.

En la segunda parte el Valencia hizo algunas modificaciones en su alineación por lesión de algunos jugadores pero continuó dominando. El Oviedo resultó entonces algo más peligroso. Llegan casi a igualar el marcador, pero Gorostiza marcó el último tanto de penalty.

El Oviedo jugó algo suciamente. Por el Valencia marcaron Gorostiza (3), Mundo y Epi. Por el Oviedo lo hicieron Echevarría, Malón y Goyin. — ALFIL.

CORUÑA, 3; ESPAÑOL, 1

La Coruña, 5. — La iniciativa del juego fue casi siempre del Deportivo. Solo en los primeros minutos del segundo tiempo dominó con intensidad el Español.

El resultado del encuentro estaba reflejado en el marcador cuando el árbitro pitó el término del primer tiempo.

En un encontronazo con Paquirri y el defensa portugués se lesionó en la nariz el guardameta españolista Martorell. El juego fue viril y emocionante reinando gran alegría por este primer partido que ganaron los deportivistas en Riazor.

Paquirri, Marquines, y Caballero hicieron los goles del equipo local y Agustín el de los visitantes. — ALFIL.

SEVILLA, 4; CASTELLÓN 0

Sevilla, 5. — En todo momento dominó el conjunto local, en el que Arza, Iturbe, Rincón y Herrera marcaron un tanto cada uno, dos en el primer tiempo y los otros dos en el segundo.

En el Castellón se lesiona

ACEYTE YNGLES



Parásito que toca...muerto es

TOS PASTILLAS BAMBÚ UNA PESETA

VEA V. NUESTRA SECCION DE ANUNCIOS BREVES



Estadio "Alfonso Murube"

Miércoles 8 A las 3'30

Gran encuentro entre los primeros equipos del "LINARES C.D."

y "S. D. CEUTA"

# ALGECIRAS AL DIA

## En sesión celebrada por la Comisión Municipal Permanente, se adjudica la Plaza de Toros para los espectáculos de Feria a una proposición presentada

### CELEBRA SESION LA PERMANENTE DE LA GESTORA MUNICIPAL

Con asistencia de los señores Silva y Tuya, interventor del Excmo. Ayuntamiento don Antonio Velazco Damas, presidiendo el alcalde señor Gásquez Morales y actuando de secretario el de la Corporación don José María Carbonell y García, celebró sesión ordinaria la Permanente del Excmo. Ayuntamiento.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Se da cuenta de las autorizaciones de obras ya concedidas por la Alcaldía, las que son ratificadas a los señores Vera García, Román Manzanete, Cardona Juliá, Ortega Troia, Franco Lafuente, Fernández Moreno, Alcalde Díez, Castro Díaz, Gallego Narraño, y Castro Gallardo.

Se queda enterado de una comunicación de la Diputación provincial de Cádiz referente a acuerdo adoptado por la Junta de Gobierno de la Colonia Sanatorio de San Francisco de Borjas en Fontibres.

Se accede a la petición del señor director de la Escuela de Artes y Oficios, sobre cantidad que se libra por el Excmo. Ayuntamiento en años anteriores para premios a los alumnos de dicha Escuela y también se librará en el presente año.

Quedan enterados de oficio de la Junta Provincial de Beneficencia, por el cual se comunica que en sesión celebrada por dicha Junta acordase aceptar la tasación pericial efectuada de la parcela de terreno que el Ayuntamiento trata de expropiar para la construcción de un grupo de viviendas protegidas en los terrenos de la Fundación Balsano Cabrera.

Se concede a petición propia, la excedencia por un año al guarda rural José Jiménez Moreno.

De acuerdo con lo propuesto por la Alcaldía, se imponen sanciones a varios empleados municipales.

También se comunica por la Alcaldía, que el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia resuelve favorablemente solicitud del oficial tercero don Antonio García Serrano y por consecuencia este es repuesto en su cargo. Asimismo teniendo en cuenta el fallecimiento del oficial mayor don José García de Haro y la vacante natural producida, se procede a hacer la natural co-

### CARTELERIA CASINO CINEMA

El teatro ha sido cedido por la Empresa para las funciones organizadas por el Cuerpo de Infantería.

### Dr. ADULFO SANCHEZ HIECKE

Médico Puericultor del Dispensario de Higiene Infantil

### Enfermedades de los niños. Puericultura

Consulta de 4 a 6

G. Millán Astray 15

rrida de escala, de acuerdo con el turno de antigüedad, por considerarlo así más equitativo. De acuerdo con esto se producen los ascensos de los cuales ya dimos comunicación a nuestros lectores en uno de nuestros números anteriores. Se proveen varias plazas de empleados obreros.

Se procede a continuación, a la apertura del pliego cerrado presentado por don José González Ruiz y cuyo contenido se refiere a la solicitud que hace, basándose en haber sido durante tres años, arrendatario de la Plaza de Toros para los Espectáculos de Feria, por lo cual solicita que dicha plaza le sea adjudicada para la organización de los festejos taurinos del próximo año 1944 ofreciendo dar tres co-

**F L U X A**  
**ALPARGATERIA**  
ofrece a Vd. por cada par de sus artículos que adquiera UN VALE y a la presentación de 10 de los mismos, le obsequiará con un par de alpargatas  
Emilio Santacana, 5. ALGECIRAS

rridas de toros; una corrida de novillos - toros y una charlotada espectáculo cómico taurino musical. Los espadas que podrían componer el cartel, serían a base de Ortega, Manolete, Pepe Luis Vázquez, Antonio Bienvenida, Manolo Escudero, Morenito de Talavera, Pepe Bienvenida, Miguel del Pino, Mario Cabré, Andaluz o Angel Luis Bienvenida y las ganaderías, de Pablo Romero, Villamarta, Mura, Concha y Sierra Veragua, Domecq, Carlos Núñez, Galachez Pérez Tabernero, doña Caridad Cobaleda o don Félix Moreno. Los diestros, para la novillada con picadores serían aquellos que más se destaquen en la temporada. Los espectáculos serían celebrados de la siguiente forma: primero y segundo día de Feria, corridas de toros; tercer día de Feria, una novillada con picadores; jueves un espectáculo cómico taurino y último día de Feria, otra corrida de toros. Como en años anteriores, la carne resultante del espectáculo del jueves, será entregada a la Excmo. Corporación para su distribución en entidades benéficas; a las charlotadas que se organicen serán invitadas las niñas del Hogar Escuela José Antonio, como asimismo las de otra entidad que se designe por el Ayuntamiento y finalmente, no solicita subvención de ninguna clase. Avalan esta solicitud los señores don José Soto Rodríguez don Manuel García Serrano y don José García Varo.

Enterada la Comisión Municipal Permanente, después de breve discusión, por unanimidad y votación ordinaria, de acuerdo con lo solicitado adjudica la plaza de toros de esta ciudad para los festejos taurinos en la próxima feria de 1944, a don José González Ruiz, si bien debe cumplir el requisito de la fianza en la misma forma y condiciones de ejercicios anteriores.

Por el señor alcalde se da cuenta del fallecimiento del practicante de asistencia pública don Francisco Boelo García, acordándose por unanimidad que conste en acta el más sentido pésame de la Corporación a su señora e hijo e igualmente el sentimiento de la Corporación por la desgracia y conceder a la viuda mien-

tras viva, una pensión de dos mil pesetas y fallecida ésta, sus causahabientes percibirán la pensión reglamentaria. No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

### ESTADÍSTICA DEL REGISTRO CIVIL

En el pasado mes de noviembre, hubo el siguiente movimiento en los libros del Registro Civil: nacimientos, 94; defunciones 42 y casamientos, 22.

R. Morilla.

### TODA CLASE DE DULCES DE PASCUAS EN

*La Palma Real y Confitería La Perla*

José Vargas Rodríguez, Regino Martínez, 21 y 34. ALGECIRAS. Tfno. 85

### Depositaria Especial de Hacienda. - Ceuta

Libramiento, al pago:  
Hachuel y Santacruz, pesetas 2.842'62  
Molina S. L., 58.415'57  
El Material Industrial C. A., 14.984'40  
Hachuel y Santacruz, pesetas, 74.522'35  
Miguel Guil Valverde pesetas 5.100  
Antonio Salas 10.625'95  
Molina S. L. 3.002'95  
Casa Aguiar 12.834.  
Ceuta, 4 de diciembre de 1943.

El Depositario Especial de Hacienda

### AVISO

Las Oficinas de Apremio de las Intervenciones Regional Local y Fiscalía de Precios, han sido instaladas en Plaza de José Antonio número 10. Horas de despacho de 9 a 1. Tetuán 4 de Diciembre 1943. El Agente Ejecutivo, José Roquero Real

### Jefatura de Transportes Militares de Larache

El día veintitrés de diciembre actual, a las once horas treinta minutos, se celebrará en esta Jefatura de Transportes un concurso para adjudicar los servicios de transportes siguientes:

1.º—El de personal militar en carruajes-automóviles entre las Plazas que figuran en los siguientes itinerarios:

ITINERARIO A.—Larache-Regaia-Ceuta y regreso.

ITINERARIO B.—Larache-Tánger-Ceuta y regreso.

ITINERARIO C.—Larache-Tánger-Ceuta y regreso.

ITINERARIO D.—Larache-Jemis de Beni-Arós y regreso.

ITINERARIO E.—Larache-Dar Xaui-Tetuán-Xauen y regreso.

2.º—Transporte de viveres y materiales entre Larache y posiciones no enlazadas por ferrocarril con aquella Plaza.

3.º—Transporte del mobiliario y menaje del personal del Ejército a quien se le concede este derecho con arreglo al Decreto de 16 de octubre de 1942, entre Larache-Tetuán-Xauen y demás posiciones, en que pudiera tener su residencia dicho personal en lo sucesivo.

Los pliegos de condiciones que han de regir en el concurso se hallan de manifiesto en esta Jefatura y en las del mismo servicio de Ceuta, Tetuán y Tánger, debiendo sujetarse las proposiciones y tarifas a los modelos que obran en las mismas Jefaturas.

Para tomar parte en el concurso se precisa que los concursantes constituyan en la Caja de la Pagaduría de este Servicio un depósito provisional de mil quinientas pesetas por cada itinerario que se concurre y la misma cantidad por cada uno de los demás servicios que se expresan, la que se elevará a tres mil pesetas, como depósito definitivo, asimismo por cada itinerario y servicio, por la Empresa o Empresa, que resulten adjudicatarias, debiendo hacer sus proposiciones en pliego cerrado.

En el caso de que resultasen dos o más proposiciones iguales y fuesen las más ventajosas, el Presidente del tribunal les invitará a los comprendidos, en este caso a la llana durante el término de quince minutos y si terminado dicho plazo subsistiese la igualdad, se decidirá por medio de sorteo la adjudicación del servicio. El concurso se verificará con arreglo al Reglamento de contratación, ley de protección a la Industria Nacional y demás disposiciones complementarias.

Será de cuenta del concesionario o concesionarios a prorrateo el importe de los anuncios.

LARACHE 2 de diciembre de 1943.

### EL JEFE DE TRANSPORTES MILITARES, (Ilegible). MODELO DE PROPOSICION (Timbre de 4'50 pesetas)

Don..... natural de..... de nacionalidad..... con domicilio en..... calle de..... núm..... como..... de la Empresa de Automóviles..... enterado del anuncio publicado en... y del pliego de condiciones a que en el mismo se alude, se comprometo y obliga con arreglo a las cláusulas del mismo, a efectuar el servicio (o los servicios) de transportes que a continuación se detallan.

Los precios de los trayectos y servicios a que se comprometo, con los que se expresan en la tarifa que se acompaña redactada según el modelo prevenido.

Para la realización del servicio, cuenta esta Empresa con los carruajes siguientes.

**COCHES DE VIAJEROS.** — Marca; Tipo; Potencia; N.º de asientos: 1.ª y 2.ª Matricula; Observaciones.

**CAMIONES DE CARGA.** — Marca; Tipo; Potencia; Carga máxima; Para; Matricula; Observaciones.

Como garantía de su proposición acompaña resguardo de haber depositado en la Caja de la Pagaduría de Transportes Militares de Larache la cantidad de..... pesetas, correspondiente a los itinerarios..... y demás servicios que concursa.

Asimismo acompaña cédula..... núm..... patente..... (o recibo de la contribución industrial) y poder notarial (esto en el caso que sea representante de la Empresa).

Por último, hace declaración expresa de sumisión a las normas de trabajo y demás disposiciones de carácter social cuyo cumplimiento esté dispuesto en la Zona del Protectorado Español, o se implante en lo sucesivo.

LARACHE..... de..... de 1943.

la enfermedad de la  
**PROSTATA y urinaria**  
Frecuentes deseos de orinar, micciones dolorosas, retención de la orina, atrofia completa, puede combatirse con el LIDACRON. El tratamiento es sencillo, notándose una inmediata mejoría. Venta en Farmacias, Laboratorio L. I. D. A. T. Consejo de Cientos, 280. - Barcelona. Consulte con su médico (Aprob. Censura Central Sanitaria n.º 3748)

**Dr. Antonio Vázquez Solana**  
**CIRUGIA GENERAL**  
CONSULTA DE 3 A 5  
General Serrano Drive 13, primero. - Teléfono, 5-0-3  
Antigua callejón de la Botica

**Dr. Juan Martínez Figueroa**  
Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo  
**PIEL, VENÉREO Y SIFILIS**  
Agustina de Aragón, 2; piso segundo  
CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9

## Han dado comienzo los actos en honor de la PATRONA DE INFANTERIA

En el Cuartel del Regimiento de Infantería núm. 74, se celebraron diversos actos en honor de la Purísima Concepción

Se acerca la festividad de la Patrona de España y de su gloriosa Infantería y ya han dado comienzo los actos que en su honor, celebran los Regimientos de dicha Arma.

Como habíamos anunciado a nuestros lectores, en el día de ayer se celebraron interesantes pruebas deportivas en el Regimiento de Infantería número 74, de guarnición en nuestra ciudad.

Salto de altura, de longitud, lanzamiento de disco, de barra castellana, en fin excelentes actos deportivos que demuestran claramente el alto grado de instrucción física que el soldado adquiere actualmente en su vida militar.

Conforme al programa anunciado, tuvieron lugar por la mañana, las primeras pruebas de tracción a la cuerda, las cuales resultaron interesantísimas dada la igualdad de fuerzas en los equipos respectivos. A continuación entre los más destacados atletas se celebró la eliminatoria de lanzamiento de disco, de la cual resultó vencedor el soldado Vicente Campaña, con 26'35. En el concurso de saltos de altura, el atleta Pedro Vázquez resultó vencedor tras conseguir la excelente marca de 1'65 metros, y en el de longitud, este mismo soldado resultó vencedor en un prodigioso salto de 5'39.

Por la tarde se realizó el concurso de lanzamiento de barra castellana resultando vencedor el soldado Francisco Bin del con 14 metros. A conti-

nuación se celebraron las segunda pruebas de tracción a la cuerda, las cuales resultaron verdaderamente emocionantes. Sobre todo el primer intento de una de ellas, en el que resultaron varios muchachos lesionados, a consecuencia de engarrotamiento de los músculos. Fueron presenciados por gran cantidad de soldados los cuales vitoreaban sin cesar a su respectivo equipo.

También por la tarde se realizó un bonito ejercicio entre los soldados más expertos en el manejo de la ametralladora, el cual consiste en desmontar y montar una máquina en menos tiempo. Tras unos minutos interesantes, durante los cuales los soldados de cada compañía, vitoreaban a su representante respectivo, resultando vencedor Juan Maitein, que consiguió en 24 segundos realizar el ejercicio.

Todos los actos celebrados resultaron animadísimos y muy interesantes a los cuales asistieron jefes, oficiales y suboficiales, así como toda la tropa del Regimiento.

A las diez de la noche, tuvo lugar una grandiosa velada artística habiéndose representado el juguete cómico en un acto de Vital Aza, "El Sueño Dorado", en el que actuaron doña Ascensión del Campo, Pepi Ortiz, María Luisa, señor Cotilla, soldado Ibarra, y el soldado José Antonio Alisedo, habiendo recibido estos aficionados una buena cantidad de aplausos por su bien lograda actuación.

A continuación tuvo lugar un soberbio "Fin de Fiesta" en el que intervinieron diferentes artistas aficionados de la ciudad, entre los que tenemos a Alejandrina Durán, magnífica canzonetista; Rafaelita Espinosa, soberbia en sus actuaciones; Chiti Capell, muy aplaudida en sus canciones flamencas; Henry, inimitable prestigioso; Ramiro, estilista en canciones criollas; Alberto del Castillo, genial con sus recitales; Pelufo, vocalista del "Quinteto Tropical" de Madrid; "Niño del Cante Escuchao", cantador de flamenco; Eusebio, conocidísimo cantador de tangos; Antonio, declamador de poesías y Pepi, Poquito y Tover, que volvieron a cosechar innumerables aplausos por la gracia y simpatía de sus actuaciones.

Los entreactos fueron amenizados por la orquesta del Regimiento.

Todos los actuaciones recibieron multitud de plácemes y fe-

licitaciones por su labor acertadísima, habiendo sido la velada en extremo gratísima por su bien confeccionado programa.

Con estas actuaciones se dieron por terminados los actos de ayer en el cuartel del Regimiento de Infantería número 74, organizados en honor de la Patrona.

### ESTA TARDE SE JUGARA EL ENCUENTRO DE FUTBOL EN TRE INFANTERIA 74 Y REGULARES

Por dificultades de última hora la corrida que había de celebrarse esta tarde en el Regimiento de Infantería 74, ha quedado aplazada para mañana, y en su lugar, se celebrará el interesantísimo partido de fútbol anunciado para el día 9. Este tendrá lugar en el terreno de juego del equipo de Infantería, dando comienzo a las tres y treinta.

## TETUAN

### CONFERENCIA SOBRE OBRAS HIDRAULICAS

Continúa el ciclo de conferencias como complemento de la exposición de Obras Públicas de España que se presenta en el moderno edificio de Enseñanza, (cercanías del Paseo de las Palmeras).

En la tarde de ayer y en el lugar y hora de costumbre, disertó sobre Obras Hidráulicas el ingeniero jefe del Ministerio de este ramo don Ramón Motalbán.

Fué muy aplaudido.

### SEPELO

El domingo a las once se verificó el sepelio de la distinguida señora doña Cristina Subirana Matas, madre política del Excmo. señor general de División don Joaquín Ríos Capapé, fallecida el sábado último en Tetuán.

La presidencia del fúnebre acto estuvo formada por el referido general Ríos Capapé, a quien acompañaban S. E. el Alto Comisario, teniente general Orgaz, y los Excmos. señores generales Múgica, Uriarte, Galera y Lagarde, el ayudante de S. A. I. el Jefe, comandante Garriga y el cónsul de España en Tánger.

Seguía un cortejo numeroso, integrado por jefes y oficiales de esta guarnición y representaciones destacadas del elemento civil.

A la familia doliente y muy en especial al hijo político de la finada, general Ríos Capapé, enviamos nuestro pésame ms sentido por la irreparable desgracia.

### El director general de Arquitectura ha visitado Ceuta

(Viene de la primera) rejador municipal, don Alfonso Gómez; secretario general, don Alfredo Meca delinante don Francisco González Rubio y secretario especial, don Rafael Matres Calvo.

Asimismo estuvieron también presente, en la reunión celebrada, los ingenieros del Puerto, señores Gaytán de Ayala y Martínez Catena y asistió también el Ilmo. señor Vicario General.

El fundamento de esta visita del director general de Arquitectura lo constituye el estudio urbano de la futura ciudad de Ceuta, que posee amplias perspectivas y que está llamada a jugar un importantísimo papel en el engrande-

## NUEVO VOLUMEN EDITADO POR EL MINISTERIO DE JUSTICIA

### Se titula "El terror rojo en España"

Madrid, 6.—Dentro de breves días aparecerá un volumen editado por el Ministerio de Justicia, que contiene el avance de la Causa Nacional, titulado "El terror rojo en España".

Dicha publicación, que consta de más de 600 páginas y 200 reproducciones fotográficas, contendrá datos y noticias oficiales sobre los asesinatos de Calvo Sotelo y José Antonio checas, persecuciones religiosas, asalto a la Cárcel Modelo de Madrid, cárceles y asesinatos colectivos de presos, justicia roja, etc.

Para esta obra el ministro de Justicia, don Eduardo Aunós, ha escrito un prefacio en el que alude a la política de generosidad seguida con aquellos que se opusieron al triunfo de la Causa Nacional, cuya generosidad se basa en el espíritu cristiano que caracteriza

cumplidamente al pueblo español y que lo ha llevado a efecto hasta dejar solo en las cárceles a delincuentes comunes, sobre los que pesan gravísimos delitos.

Añade que quien olvida esto, no podrá nunca medir la grandeza de alma de quien dirige los destinos de España por la voluntad de Dios.

Termina pidiendo reflexión ante estas páginas para quienes se entreguen a la vida fácil y al barroteo y también para aquellos que tienen encomendadas funciones de responsabilidad, ya que del vigor sereno con que apliquen su criterio se forja día a día la historia de nuestro pueblo y por ello urge fortifiquen su conciencia en el noble y recto designio del servicio de Dios y de España, al servicio del invicto Caudillo Franco.—CIFRA.

### Gran concentración de Pescadores en Bouzas

(Viene de la primera página.)

plir órdenes y la importancia, grande o pequeña, de esta realidad no pueden modificarla las palabras.

Estamos aquí —dice— para realizar dos factores esenciales: primero inspeccionar por nosotros mismos vuestras condiciones de trabajo, recoger vuestras reivindicaciones más urgentes y estudiar con nosotros técnicos, sobre el terreno, las fórmulas posibles de resolución.

El segundo de los objetivos es diferente, porque, aparte

de Marruecos. Como todo el magnífico programa que se viene realizando metódicamente este es un decidido propósito y una iniciativa personal de S. E. el Alto Comisario, el que en dicho programa de estudios en ejecución señalan aquellos temas de más urgente necesidad que han de ser llevados a efecto.

Así, ya logrados los planes de la ciudad futura de Tetuán, con el anexo de Río Martín y el de Xauen, sigue a continuación el de Ceuta, como deberán continuar los correspondientes a la demás ciudad del Protectorado y plaza de Soberanía de Melilla.

El plan de estudios parece ser que abarca también a la cuestión de zonas industriales etc., a cuyo efecto, el ilustrísimo señor director general solicitó el envío de diferentes planos de Ceuta.

Se examinaron los proyectos de ensanche de Ceuta, de sus antecedentes y de distintos planes de la ciudad, así como las vistas de conjunto desde las azoteas de las casas, de los señores Trujillo y Marañés y desde el Estadio.

Al finalizar los estudios mencionados, las citadas autoridades fueron invitadas en un hotel de la ciudad, donde se les sirvió una comida a la que asistió el Excmo. señor Delegado de Gubernación don Cándido Lería.

A últimas horas de la tarde los ilustres visitantes regresaron a Tetuán, siendo despedidos por las autoridades mencionadas.

de esta labor esencial, debemos dedicar unos minutos a buscar en vosotros, españoles, la comprensión para nuestra fe falangista.

No andamos en esto con subterfugos. No aprovechamos ventajas para la atracción directa: En este intento, no vamos a enmascarar ninguna verdad ni vamos a mordernos la lengua para silenciar el entero sentido revolucionario que sentimos.

Nadie parece darse cuenta de las dificultades, ni nadie se para un momento en pensar que si, como decía hace unos minutos el comisario del Instituto Social de la Marina, "nuestra patria puede vivir con comodidad en la mayoría de los pueblos mientras en el mundo están viviendo tragedia".

Nosotros, vuestros hijos, repartís pan y pobreza, pero podéis comerle sin sobresalto, y muchas familias europeas no les dejan lágrimas aprovechar la ración, bastante más mezquina que la vuestra.

Se refiere después, a la escasez de gas-oil y expone las dificultades de las importaciones para lograr el mínimo que habéis podido utilizar. Al hablar de la Falange, dice: "debéis entender la Falange como un Movimiento vuestro y preocuparos de que no se os vaya a falsificar. Tenéis una patria de la que debéis estar orgullosos y una idea cuya victoria es esencial para vuestras vidas. Allí cada cual con su responsabilidad española".

Terminó diciendo: "Sobre los pensamientos de todos los que dudan queda, sin embargo, grabada esta interrogación, aunque no sea más que uno de tantos increíbles caprichos del destino: ¿Puede existir una minoría española que intenta de verdad llevar a cabo la transformación revolucionaria en su patria? Si así fuera, ¿sería la mejor actitud para el trabajador marino la de ayudar al triunfo de su idea o la de contemplar despreciativamente su combate?"

No creo que si alguno de vosotros dedique cinco minutos a meditar esta cuestión se atreva a entenderlos como perdidos.

¡Viva Franco! ¡Arriba España! — CIFRA.

A todos interesa la pluma estilográfica

# CHILTON

reconocida como la marca americana de calidad insuperable, puede adquirirla en

# CASAROS

VENTA EXCLUSIVA EN CEUTA - TETUAN - LARACHE